

Ammerländer Hilfe schafft Perspektiven

KUKI GAMBIA Verein engagiert sich für Bildung in Gambia

VON HILDBURG BRUNKEN

BAD ZWISCHENNAHN – Über großartige Unterstützung aus Bad Zwischenahn freut sich der Verein KuKi Gambia e.V. Zum einen wurde Josef Holstermann, Tischler und Ausbilder von Berufsschullehrern am Studienseminar Oldenburg, vor gut einem Jahr durch einen Artikel der NWZ auf den Verein aufmerksam. Inzwischen ist er bereits zweimal in dem kleinen Dorf Kubuneh gewesen und hat eine ganz besondere Aufgabe übernommen: Mit großzügiger Unterstützung von Firma Claus Hedemann hat Holstermann es geschafft, eine für gambische Verhältnisse überdurchschnittlich gut ausgestattete Tischlerei einzurichten.

Großzügige Spenden von Firmen und Privatpersonen

Im Februar 2023 konnte mithilfe von vielen Spenden und ehrenamtlichem Engagement nach dreijähriger Bauzeit das Ausbildungszentrum des Vereins Kuki Gambia im Beisein des zweiten Vorsitzenden Hartmut Dreesmann eröffnet werden. Ein Schreibwarenladen und eine Schneiderei laufen dort inzwischen erfolgreich. Die Tischlerei hingegen war eher dürftig ausgestattet. Es fehlte noch immer an funktionstüchtigen Maschinen. Für viele Arbeiten musste das Holz, manchmal sogar per Eselskarren, zu einer anderen Tischlerei gebracht werden. „Für die Tischlerei gibt es großes Optimierungspotenzial“ war daher das Fazit von Holstermann während seines ers-



Assan und Josef Holstermann.

BILD: PRIVAT

ten Besuches in Kubuneh. Das war eine willkommene Herausforderung. Durch seine Kontakte zu vielen berufsbildenden Schulen in unserer Region konnte er nicht mehr benötigte Werkstatteinrichtung für die Tischlerei in Kubuneh zusammentragen. Diese wurde zusammen mit drei hochwertigen bei Firma Hedemann erworbenen Maschinen in einem Container nach Gambia verschifft und kürzlich gemeinsam mit dem Tischler Assan in Kubuneh aufgebaut. As-

san wurde eingewiesen und kann nun erste Schüler ausbilden. Ziel der Ausbildung ist es, jungen Menschen in Gambia Qualifikationen zu vermitteln, welche eine berufliche Existenz ermöglichen, um eine Familie vor Ort ernähren zu können, ohne Gedanken an eine ‚Auswanderung‘ nach Europa. Das Interesse junger Gambianer an dieser Qualifizierung ist groß. In der Tischlerei wurden bereits erste Arbeiten gefertigt. „Das Vorstandsteam von KuKi-Gambia ist der unterstützenden Zwischenahner Firma sowie den beteiligten Spendern und Helfern sehr dankbar“ so die Vorsitzende Karin Klaproth.

Viel Unterstützung

Seit 2015 werden die Menschen in dem kleinen Dorf unterstützt und 2016 wurde der gemeinnützige Verein KuKi Gambia e.V. gegründet. Seit neun Jahren sorgen Ehrenamtliche dafür, dass in Gam-

bia viel Gutes entstehen kann.

So hat der Verein inzwischen 120 Schulpatenschaften vermittelt, wobei noch gut 30 Kinder auf der Warteliste stehen. Das Ziel ist, die 150 Patenschaften zu erreichen. 15 Euro/Monat kostet eine Patenschaft, die die Kosten für Fahrten zur Schule, Mittagsverpflegung, Schuluniformen und Schulmaterial abdeckt.

Des Weiteren soll als nächstes Projekt ein Zaun um das Ausbildungszentrum gesetzt werden, um die hochwertigen Gerätschaften zu schützen. Hierfür wird mit Kosten in Höhe von rund 12.000 Euro gerechnet, weshalb der Verein einen Förderantrag stellen wird und zur Deckung des verbleibenden Eigenanteils weiterhin auf Unterstützung durch Spendengelder hofft.

Fragen oder Ideen zur Mitarbeit im Verein gerne auch per Mail an kuki.gambia@gmail.com.

→ @ Mehr Infos:
www.kuki-gambia.de

park der gärten
Die Gartenschau in Bad Zwischenahn



2025 Jahreskarte

Genießen Sie über 171 Tage freien Eintritt & erleben viele Veranstaltungen & Vergünstigungen.

Elmendorfer Straße 40 · 26160 Bad Zwischenahn
Tel. 044 03-8 19 60 · www.park-der-gaerten.de